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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 09. November 2022 

 
 

Sitzungsort: Sportlerheim am Westtor Sportplatz, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:30 Uhr 
Ende:  21:20 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz Vorsitzender 
  Petry, Bernd   2. Vorsitzender  

Erdmann, Thomas  Geschäftsführer  
Abke, Matthias  Kassierer  

  Prange, Wolfgang  Protokollführer  
  Ludorf, Rainer  Vorsitzender Sportbeirat 
  Kaldewey, Ralf  Beisitzer**  
    
Gäste: ./. 
     
Es fehlten: Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat  

Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender *  
Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied*  

  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied*  
 
*     ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**   ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 04.10.2022  
2. Berichte über die Durchführung der gefassten Beschlüsse 
3. Eingänge 

3.1. Vorsitzender 
3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
3.3. sonstige 

4. Berichte  
5. Berichte aus dem Sportbeirat 
6. Verschiedenes  
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TOP  1 Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung 
  vom 04.10.2022 

 
Der erste Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop eröffnet die Sitzung und 
begrüßt die Teilnehmer.  

 
Er stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
 
Einwendungen zum Protokoll der letzten Sitzung liegen nicht vor, es gilt 
deshalb als genehmigt. 

 
 
TOP 2  Berichte über die Durchführung der gefassten Beschlüsse 
  

Zu den Entwicklungen aus den protokollierten Punkten der Sitzung vom 
04.10.2022 wird Folgendes besprochen: 
 

 Renovierungsarbeiten SFZ 
Da die Kosten für die Renovierung der Duschen nach Aussage von 
Thomas auf mittlerweile 130.000 – 150.000 € anzusteigen drohen, fand 
am 13.10.2022 eine Begehung des SFZ mit den Vertretern der 
Gewerke statt. Dabei wurden kostengünstigere Alternativen diskutiert. 
Sobald die Angebote dafür vorliegen, womit Thomas noch im 
November 2022 rechnet, soll entschieden werden, wie weiter verfahren 
werden soll. 

 Zelt der SG 
Der Spielmannszug hat Interesse an der Übernahme des Zeltes 
bekundet. Diesem Wunsch steht der Vorstand positiv gegenüber. 

 Gedenkstein am Hallenbad 
Karl-Heinz wird mit Hans-Günther Fascies ein Gespräch über dessen 
Vorschlag führen.  

 Datenportal Münsterland 
Thomas wird sich um die Einstellung der abteilungsübergreifenden 
Termine in das Datenportal kümmern. 

 Gespräch mit der Ehrenamtskoordinatorin 
Nachdem das erhoffte Gespräch mit Frau Schulte in der heutigen 
Sitzung aus terminlichen Gründen nicht zustande gekommen ist, soll 
eine erneute Einladung für die Sitzungen im Januar und alternativ 
Februar 2023 ausgesprochen werden. 

 Regelmäßige Termine für die Vorstandssitzungen 
Die Sitzungen des Vorstandes finden zukünftig aufgrund des 
Mehrheitsbeschlusses der Anwesenden jeweils am ersten Mittwoch 
eines jeden Monats statt. (Ausnahme-)Regelungen für die Ferienzeiten 
werden jeweils in der Sitzung vor den Ferien beschlossen. 
 
Damit sind für 2023 folgende Sitzungstermine vorgesehen: 
04.01.2023 (in der Geschäftsstelle), 01.02.2023, 01.03.2023, 
05.04.2023, 03.05.2023, 07.06.2023, 05.07.2023, 02.08.2023, 
06.09.2023, 04.10.2023, 08.11.2023 und 06.12.2023. 
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TOP  3 Eingänge 
  
 3.1. Vorsitzender 
 

 Karl-Heinz berichtet, dass die Steuerbescheide für 2020 eingegangen 
seien. 

 Er weist auf die Veranstaltung  am Volkstrauertag hin, auf der der 
Spielmannszug die Fahne tragen werde. 

 Karl-Heinz wünscht sich langfristig ein Mitglied im Vereinsvorstand, das 
sich mit Digitalisierung auskennt und die Bedienung der neuen Medien 
übernehmen kann.  

            
             3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

 Thomas berichtet von eingegangen Abmahnungen zur Homepage der 
SG. Die Abmahngründe seien inzwischen behoben, die Kosten 
werden auf die Abteilungen umgelegt. 

 Die Tanzsportabteilung, die derzeit keinen Vorstand besitze und die in 
der letzten Zeit mehrere Mitglieder durch Austritt verloren habe, würde 
die von der SG in erster Linie für den Tanzsport vorgesehene Halle an 
der Hoetmarer Str. nicht in gewünschtem Umfang nutzen. Es wird 
beschlossen, dass Karl-Heinz hierüber mit Martin Lütke-Verspohl ein 
Gespräch führen wird und im Übrigen der Tanzsportabteilung eine 
Rechnung über die Mietkosten in der vereinbarten Höhe zugestellt 
werden soll. 

 Thomas teilt mit, dass es auch in der Judoabteilung derzeit keinen 
Vorstand gäbe. Allerdings hoffe er auf ein baldiges Ende des 
Zustandes, zumal bereits Gespräche mit möglichen Anwärtern geführt 
würden. Im Übrigen entwickele sich die Judoabteilung hinsichtlich der 
Mitgliederzahlen positiv.   

 
             3.3. sonstige 

 
  ./. 
 
 
TOP  4 Berichte 
 

 Matthias teilt mit, dass er nach 35 Jahren sein Amt als Kassierer im 
Vorstand der SG zur Verfügung stellen und auf der nächsten 
Mitgliederversammlung nicht erneut kandidieren wolle. Er erklärt aber 
ausdrücklich, dass er für die Einarbeitung seines Nachfolgers / seiner 
Nachfolgerin zur Verfügung stünde. Karl-Heinz und Thomas werden 
geeignete Nachfolger(innen) ansprechen. 

 Thomas teilt mit, dass die wiederkehrende Prüfung der 
ortsveränderlichen elektrischen Betriebsmittel durchgeführt werden 
müsse. Karl-Heinz schlägt vor, diesbezüglich Christoph Pumpe 
anzusprechen.  
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 Thomas teilt mit, dass die Westtorhalle vom 11.05.2023 – 13.05.2023 
wegen der Veranstaltung „Markt der Möglichkeiten“ nicht zur Verfügung 
stünde. 

 Die erarbeiteten Satzungsänderungsvorschläge sollen im Januar 2023 
diskutiert werden. Allerdings lehnt der Vorstand bereits jetzt die 
Einführung der Möglichkeit einer digitalen oder hybriden 
Mitgliederversammlung ab. 
 

TOP  5 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

  Rainer berichtet, dass die vorgesehene Sportbeiratssitzung zur Planung des 
Volksradfahrens wie geplant am 16.11.2022 stattfinden werde. 

  
TOP  6 Verschiedenes 
 

Bernd berichtet von der Veranstaltung „Künftige Ausweisung von 
Wohnungsbau- und Gewerbeflächen“, auf der er die Interessen der SG 
vertreten hat. 

 
Die nächste Sitzung findet am Mittwoch, den 07.12.2022 um 19:30 Uhr in der 
Geschäftsstelle statt. 

 
  
 
 
 
                                                                                                 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer 
 
 
 
 
 


